

**SECRETARIAT
INTERNATIONAL CONFERENCE
ON THE GREAT LAKES REGION**



**SECRÉTARIAT
CONFÉRENCE INTERNATIONALE
SUR LA RÉGION DES GRANDS
LACS**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE SUR L'ESCALADE AU SUD-KIVU EN RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE ORIENTALE DU CONGO (RDC)

Bujumbura, Burundi, 12 décembre 2025 - Le Secrétariat de la Conférence Internationale sur la région des Grands Lacs (CIRGL) souhaite exprimer sa profonde inquiétude face à la situation sécuritaire de plus en plus préoccupante au Sud-Kivu, notamment après la prise d'Uvira par la coalition AFC/M23, une ville stratégique proche de la frontière RDC-Burundi. Le conflit en cours risque de déstabiliser toute la région ; il a déclenché des déplacements généralisés, forçant de nombreuses personnes et un grand nombre de familles à fuir vers le Rwanda et le Burundi, entraînant une augmentation des réfugiés et des personnes déplacées internes (PDI) qui ont désormais un besoin urgent d'aide.

La CIRGL condamne avec véhémence la violence infligée aux civils innocents. Nous exhortons toutes les parties concernées à prendre des mesures immédiates vers la désescalade et à honorer leurs responsabilités conformément au droit international humanitaire. Il est essentiel de donner la priorité à la protection des civils et de respecter les engagements énoncés dans les accords de paix, notamment les Accords de Washington récemment signés entre la RDC et le Rwanda, ainsi que l'Accord-cadre finalisé à Doha le 15 novembre 2025 entre le gouvernement de la RDC et la coalition AFC/M23.

En ce moment crucial, la CIRGL appelle toutes les parties à respecter le cessez-le-feu et à faire preuve d'un engagement sincère en faveur du dialogue. La CIRGL est prête à faciliter les efforts diplomatiques visant à favoriser la paix, en mettant particulièrement l'accent sur la sécurité et le bien-être des civils au Sud-Kivu et dans la région élargie des Grands Lacs.

La CIRGL encourage tous ses États membres à poursuivre leur soutien indéfectible au processus de paix en cours dans l'est de la RDC, conformément à la résolution 2773 du Conseil de sécurité des Nations Unies et à d'autres accords en ce sens.

Enfin, la CIRGL lance un appel à la communauté internationale pour qu'elle augmente d'urgence l'aide humanitaire aux populations touchées et travaille en collaboration pour garantir un accès sûr et sans entrave à ceux qui souffrent pendant cette crise.

FIN